



## Comentario Editorial

De nueva cuenta, tenemos el gusto de presentarle un número adicional de este espacio de investigación y divulgación de resultados en materias relativas a las ciencias contables o a las ciencias administrativas. Como es costumbre en la estructura de esta publicación, es mi deseo dar una breve introducción o descripción de los trabajos presentados, esto a fin de brindar un panorama general de los trabajos, las problemáticas abordadas y sus principales conclusiones.

En esta ocasión, es un gusto apreciar que el número de artículos se ha incrementado, siendo seis los que comprenden el presente fascículo, mismos que inician con el trabajo del Dr. Littlewood. El Profesor nos presenta el trabajo titulado “El triángulo laboral virtuoso: Entusiasmo, Satisfacción y Bienestar”. En el mismo, el autor se plantea la interrogante sobre la relación que existe entre el entusiasmo laboral tanto con el nivel de satisfacción laboral como con el nivel de bienestar emocional. Para esto, se elaboró y aplicó un cuestionario que mide y valida estas dimensiones como relacionadas, observando que esta relación es más intensa o notoria en empresas grandes y en empresas con mejor desempeño.

El segundo trabajo presentado por los Profesores Nuñez, Cabral y Noriega, titulado “Calidad de Vida a partir de la Globalización en los Productores Agropecuarios de la Región Norte del Estado de Jalisco, México”, hace un diagnóstico de la cultura empresarial, la calidad de vida y el impacto de la globalización en la misma en las unidades agrícolas de la región norte de Jalisco. Al aplicar un cuestionario y revisar sus resultados, los autores midieron el nivel de calidad de vida con el nivel de satisfacción, ajeno a las condiciones materiales y patrimoniales. En sus resultados, los autores identifican la incidencia de múltiples factores como son el abandono de las explotaciones debido a circunstancias de vejez, migración



nacional e internacional, una incidencia mayor de prestamistas y una falta de interés en tener una visión empresarial en su unidad de explotación agrícola.

En el tercer trabajo, presentado por el Profesor Morales, lleva el título “Volatilidad del Peso Mexicano Durante 2007-2017 y su Efecto en el Riesgo-Rendimiento Sector Salud de la Bolsa Mexicana de Valores” y se enfoca primordialmente a determinar el nivel de relación o impacto que tiene la volatilidad o riesgo del tipo de cambio peso mexicano-dólar de los Estados Unidos sobre la cotización de las empresas del sector salud de la Bolsa Mexicana de Valores. En sus pruebas estadísticas, el autor encuentra que existe una relación directa entre el nivel de volatilidad, ya que, aunque los signos de la relación estadística cambian en cada ciclo cambiario, las diferencias de magnitudes en cada uno no son estadísticamente significativas.

En el cuarto trabajo, titulado “Simulación del cambio en la contabilidad de los arrendamientos en métricas clave de las empresas mexicanas”, los Profesores Lambreton y Rivas con la asistencia de las Licenciadas Garza, Garza y Escalante como parte de sus trabajos de investigación para la obtención de su grado, simularon el impacto que, desde el año 2016 tendría el cambio en la nueva norma de internacional de arrendamiento. Al aplicar la metodología de Imhoff, observaron que el impacto es significativo a la luz de los supuestos que manejaron en las mismas.

El quinto artículo, entitulado “Análisis y propuesta de un modelo basado en el mérito para la distribución del fondo general de participaciones en México” y presentado por los Profesores Luna y Cruz, realiza un diagnóstico del método de reparto de participaciones federales a las Entidades Federativas de México y realiza y demuestran el empleo de un método que podría coadyuvar al cambio y mejora de esta práctica .



Por último, en el trabajo de los Profesores Fernández, Valle y Lizola, realizan una propuesta del empleo de algoritmos genéticos para resolver el problema óptimo cuadrático de la frontera eficiente en el proceso de selección de portafolios de inversión. Al aplicar su método a una selección de acciones de empresas de la Bolsa Mexicana de Valores, los autores observan que se logran resultados atractivos y más eficientes con su propuesta.

Esperamos estos trabajos sean de su interés y permita que la discusión de resultados sea la adecuada. Nos reiteramos a sus órdenes para futuras entregas o participaciones de sus trabajos de investigación en nuestra revista.

Dr. Evaristo Galeana Figueroa

Director

Dr. Oscar V. De la Torre Torres

Director editorial